

こんにちはは63号

2014. 9. 12

知ることから始めよう！国際理解講座 ポーランド ヨーロッパのハート

共催：鶴見区社会福祉協議会
日時：2014年6月8日（日） 13:30～15:30
場所：鶴見区福祉保健活動拠点 / 参加者41名



今回はロクサナ ウボウスカさんに若い女性の視点から映像を駆使してお国を紹介して頂きました。ポーランドは7つの国に隣接し、ヨーロッパの真ん中に位置することから「ヨーロッパのハート」と呼ばれているそうです。国旗は日本と同じ赤白2色、シヨパンやキュリー夫人、現代ではワイダ監督、ワレサ大統領など有名です。世界遺産の首都ワルシャワ、王都だったクラクフ、王朝誕生の地でロクサナさんの故郷ポズナンなどの美しい街並について話してくれました。ポーランド語は「先生」という名詞だけでも17変化するという難しさだそうです。美しい伝統衣装、切り絵、陶器などの紹介もありました。

ロシアやドイツと共通する料理やピエロギという餃子があること、ポーランド人は日本と日本文化が大好きで、8つの大学で日本語が勉強できること、ワルシャワだけでも寿司レストランが200以上もあることなど興味深い話でした。ロクサナさんは名産のハーブ入りウオッカとピクルスを持ってきて、皆さんに味を見てもらうなど和やかな雰囲気での講座でした。参加者からは質問が相次ぎ、「ポーランドの位置すら知らなかった」「身近に感じる事ができた」などの感想がありました。



ラウンジ夏休み3館オープンデー2014 外国人による日本語スピーチ

日時：2014年7月19日（土） 13:30～15:30
鶴見国際交流ラウンジ・鶴見中央コミュニティハウス・サルビアホールの3館合同のまつり



国際交流ラウンジでは恒例の「外国人による日本語スピーチ」が行われました。スピーチに先立ち、杉浦会長が映像を使って「こんにちは」の団体紹介をしました。

「こんにちは」からは読解Aクラスのハタイティップ チュイクラドゥアンさん（タイ）とナーガラージ ケシャ ヴァムルティーさん（インド）が参加しました。ティップさんは、初めてのスキーで大変だったけど楽しかったこと、ナーガラージさんは、日本の博物館の素晴らしさ、多言語の説明の必要性について語りました。他の参加者のスピーチからも日本や日本語に対する熱い思いが伝わってきました。「日本語ができないので、厳しい時もあるけど、日本語教室ではみんなが私の味方」



というフィリピン女性の言葉が印象的でした。

講演：「鶴見区の外国人を取り巻く環境」

日時：9月18日（木）13:30～14:30

鶴見区社会福祉協議会が開催するボランティア部会の勉強会で「こんにちは」が上記の題で講演を行います。「こんにちは」の活動を通して感じた鶴見に住む外国人を取り巻く現状・問題点などを杉浦会長・鶴田副会長が発表します。

* 日本語ボランティア入門講座（全16回）

日時：9月3日（水）～2015年2月4日（水）
18:30～20:30

場所：鶴見国際交流ラウンジ

* ブラッシュアップ・フォローアップ講座

9月～12月・・・2回

2015年2月～3月・・・3回



金曜初級A



読解A



土曜初級A

金曜日・土曜日クラスとも使用教室が確保できたので、通常の8クラスに戻して実施した。今学期は59名(16か国)の学習者が日本語を勉強した。国別では、中国(17名:29%)、インド(11名:19%)、フィリピン(5名:8%)がベスト3となった。フィリピン人学習者が勤務する企業の関係で、今学期はフィリピン人学習者の参加が半減した。金曜日クラスは、鶴見区及び近隣の企業に勤めながら日本語を勉強している学習者の勤務環境がより厳しくなり、残業による授業への遅刻・欠席が増えている。そのために、授業への参加をあきらめる学習者も出てきている。日本企業に勤務し、日本語を勉強したい学習者にとっては残念な状況となっている。今学期は「修了証書」を10名に授与した。この10名は欠席も少なく、日本語の勉強を楽しみながら授業に出席していた。

日本語教室運営委員長 岡野 寿雄



金曜初級B



金曜初級B



金曜中級



土曜初級B



読解B



土曜中級



読解A



読解B

報告

春学期報告会 7月18日(金)・19日(土)
 第3回理事会 8月31日(日)10:00～15:30
 秋学期準備会 8月30日(土)・9月5日(金)

予定



バス研修旅行 10月26日(日)07:30～18:00
 茶道体験 11月15日(土)13:00～15:30
 秋学期報告会 11月21日(金)・22日(土)
 第4回理事会 12月07日(日)

